
 

证券代码：300426                                   证券简称：唐德影视 

浙江唐德影视股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                      编号 2015-003 

投资者关系 

活动类别 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他                            

参与单位名称及

人员姓名 

国泰君安：陈筱、吴春旸 

申万宏源：牟晓凤 

中信证券：于聪 

方正证券：李大军 

兴业证券：张衡、刘悦 

西南证券:李欣 

浙商证券：黄巍、康沁 

太平洋证券：倪爽 

齐鲁证券：康雅雯 

齐鲁资管：王吉祥 

华夏基金：诺放 

建信基金：邵卓 

华商基金：赵媛媛 

中邮基金：国晓雯 

建信基金：张媛媛 

中信产业基金：孙通通 

摩根士丹利华鑫基金：刘玉江 

华宝兴业基金：夏林锋、易镜明 

前海开源基金：周陆洋 



 

国投瑞银：孙文龙 

星石投资：罗敏 

长盛汇智：罗武治、贺思敏 

北信瑞丰：付伟 

鼎萨投资：李志中 

汉鼎金融：祝春盛 

腾业资本：韩旸 

工银瑞信：夏雨 

民生加银：孙伟 

证券时报：陈丽娜 

其他：李耀汉、丁永安 

时间 2015年 5 月 15 日 10:30-12:00 

地点 北京市海淀区花园路 16号唐德影视二楼会议室 

上市公司接待人

员姓名 

董事长：吴宏亮 

董事会秘书、副总经理：李兰天 

副总裁助理：黄骁睿 

投资者关系 

活动主要内容介

绍 

一、公司的基本情况及战略 

2014年,公司的经营业绩比较稳定。2015年，公司预计全

年将稳定增长。公司以电视剧策划、投资、制作、发行为主要

业务，2014年电视剧业务占公司主营业务 80%以上。 

公司上市之前，采取稳健的经营战略，将更多资源投资于

电视剧项目。但公司核心团队成员基本从电影行业出身，对电

影行业很熟悉，公司也于 2012 年即成立了子公司上海鼎石影

业，主要经营电影业务。公司上市后，将着力在电影领域拓展

业务，从今年起公司电影业务的规模将会扩大，已经规划了

15个电影项目。 

影视的影响力非常大，公司非常重视研究如何将影视产品

的影响力转化为生产力，转化为公司的竞争力。 如果能够利

用影视影响力创造衍生经济，市场空间巨大。 



 

影视衍生品是新一轮影视文化产品与其他产业相结合的

增长点，也是公司未来的业务发展方向之一。公司目前正在规

划做出调整，未来业务将逐步加大对电影的投入。 

公司策划的项目一般将涉及八个产品领域，包括小说、网

剧、电视剧、电影等方面，而不仅仅是版权的交易。以这样多

样化的方式与新媒体等开展合作，将会产生非常大的经济效

益。强有力的 IP 来源于顶尖的人才，公司将进一步成为人才

的聚集地。 

公司未来有计划开展与互联网的合作。目前互联网形态变

化非常快，开放式平台越来越多。公司会寻找到一家足够认可

公司 IP价值的公司开展合作。 

公司注重每个产品产生的回报，把附加值、衍生值充分发

挥，这样才符合公司的战略发展方向。只有在传统市场的竞争

中中做到竞争优势与高回报，才能保证公司健康的发展方向。 

公司可能会投资于好莱坞大票，但不会立志于此。公司与

狮门等海外影视公司进行了合作。公司投资好莱坞大片，从财

务投资角度没有问题。但是像《速七》、《阿凡达》这些影片与

中国电影实际没有太大的关系，国外公司不会把项目永久的所

有权给中国投资人。公司更希望通过与国外公司、海外的顶尖

编剧、导演、演员等人才开展更直接、深入的合作，真正参与

到项目的运作过程中，从而真正锻炼国内的团队，创造属于自

己的核心 IP。公司拟在香港成立全资子公司，就是为了更便

于与欧美的顶尖创意人才进行合作。这是公司未来创作属于自

己的优质 IP的基础所在。这是公司未来发展的方向。 

创意是个性化，做影视核心应该是挖掘创作人的梦想与欲

望。《武媚娘传奇》就是用这种服务方式，通过与范冰冰长期

的沟通，最终达成双方的紧密合作，并实现了《武媚娘传奇》

的巨大成功。这种默契与紧密的合作需要长年累月的沟通与积

累。公司现在的 6个制片人与业内的很多合作伙伴关系都保持



 

非常紧密的联系。公司通过与这些个体的合作，让这些人才与

公司紧密合作，为公司服务。 

 

二、优质资源及先进的流程能帮助公司成就优质的产品。

现在越来越多的人才在成长，公司通过什么方式不断把这些新

的人才纳入公司的营下？电影与电视剧在销售有很大的差别，

作为电影行业的新兵，公司如何成为这个行业新贵与贵族，公

司为此做了哪些储备？ 

公司在与演员的长期合作过程中形成了非常成熟的解决

方案。徐峥与黄渤的合作模式是一种非常好的模式，给有能力

的创意者形成延绵不绝长久的回报。但这种方式存在一定的局

限，容易形成闭环。公司与范冰冰的合作双方地位平等，她拥

有较大的独立性，不是谁依附于谁。关于如何吸纳更多的行业

人才，公司目前有一些规划与想法，目前正在落实。 

公司最近几年的主营业务确实以电视剧为主，电影为辅。

国内对文化产品的意识形态把控比较严格，公司投资的作品均

有较强的目的性。而电影的风险远大于电视剧。口碑是最好的

传播。公司未来有投资或摄制 15 部电影的计划，电影投资的

数量要有较大的规模，也要把相应的 IP 做得较有特点，创造

出系列化的有价值的产品。 系列化的电影降低了宣传成本，

可能第一部电影也许是赔钱的，第二部是打平的，第三部也许

就赚钱了。如果系列电影有了品牌，有了影响力，宣发的效果

就会有聚集效应，能够用更少的钱获得更高的渗透率，按照这

个战略，公司凭借高品质的电影一定能获得成功。公司今后将

以勤奋的态度，审慎的形成规模化的投资。 

 

三、公司核心人员团队的基本情况 

公司董事长吴宏亮先生为电影学院制片管理系第一届，参

与过《少年英雄方世玉》、《黄飞鸿》等多个知名作品的摄制，



 

曾担任韩三平先生十几年的助理，除张艺谋以外的其他导演基

本都有过合作，具有非常丰富的行业经验。 

公司其他核心人员的代表作，实际上以电影居多，电视剧

较少。目前公司核心团队的平均年龄约 37、38岁。 

 

四、公司的主要竞争对手 

公司董事长吴宏亮先生认为，这不是网球或者是乒乓球，

而应是高尔夫。公司更加重视自身的发展以及对自己的超越。 

公司投资、拍摄的电视剧《武媚娘传奇》在摄制过程中，

按照 4K 的画质标准来拍摄。国内版本根据电视台的要求制作

相应的版本，但是在未来售往日本与欧美的版本，画质效果等

将全面电影化。 

 

五、一个伟大的公司，如何实现自己的社会价值与社会效

益？ 

公司董事长吴宏亮先生认为，公司未来不一定要成为行业

规模前三大的公司，但一定要成为像李安拍出《少年派》这样

有情怀作品的公司，不能过于急功近利。 

公司的电视剧《彼岸 1945》，曾被亚洲周刊评选为亚洲十

大最佳电视剧，但是在国内播映的收视率却并不理性。公司总

结其中的原因未这部电视剧不够娱乐化，题材过于沉重，不符

合当下商业化作品的需求。 

习大大讲话中要求文化创作不能一味迎合票房。虽然目前

播映平台更加重视作品播出的收视率，但是公司会坚持自己的

创作原则，拍摄出更多有内涵、有深度，又符合广大观众观影

需求的作品。 

 

六、公司 IP开发目前有哪些具体的措施？ 

举例公司现有的项目，可能先有一个影视剧的剧本，然后



 

将其写成一个网络小说、漫画，再用周播剧与网络剧的形式播

出，未来再以电视剧或电影的方式播出，其中还可能包括将相

关题材制作成一个游戏产品。 

公司的 IP在游戏开发中具有明显优势：影视公司的 IP做

出来的游戏，远比游戏公司根据自己构思的故事做出来的游戏

受欢迎，所以更容易获得成功。目前有不少游戏公司把自己的

游戏故事提供给公司，希望公司拍成电影以增加影响力。以前

这些故事需要够买，如今公司除了可以将相关故事免费拍成电

影，还能获得相应的游戏分成。 

     

七、下一步关于影视剧的投资，公司是否会与有资源的机

构设立产业基金的方式共同投资？ 

公司现在有相应的计划。 

 

八、公司吸引海外优质人才的优势与魅力体现在哪些方

面？电视剧市场中各影视公司均提出要做精品剧，那么像《武

媚娘传奇》这样的成功是否可以复制，还是作为艺术品具有不

可控性？ 

实际上，目前好莱坞为代表的海外电影市场还是比较缺乏

资金，而且海外的这些电影团队、电影人都希望在中国等新兴

亚洲市场能有所扩展。公司会以比较审慎的态度，与美国优秀

的合作伙伴开展合作。美国的好莱坞实现了全球化，有很规范

的行业规矩以及经纪人制度，公司会通过这些经纪公司按照行

业的规则与欧美为代表的海外优秀人才开展合作。 

公司认为，拍摄出像《武媚娘传奇》这样高品质的项目并

不算太难，因为公司与相关导演、知名演员等行业内的优秀人

才均于较紧密的合作。 

 

九、公司当前对海外市场布局的进展如何？在与海外合作



 

伙伴合作的过程中是否会遇到文化的冲突？ 

公司准备在香港设立一家全资子公司，主要负责海外电

影、电视剧的投资、制作与发行业务。 

国内的影视公司应该向好莱坞学习，好莱坞经过那么多年

的发展找到了各种文化融合的方式。例如好莱坞的优秀作品同

样能够打动、吸引国内的观众，这证明了这些海外的作品找到

了人类的共性，具有同样的感染力与号召力。 

公司目前投资、拍摄的电影《绝地逃亡》，制作团队国内

演员与海外演员的比例各占一半，可以说是中外合作拍摄电影

项目的一个典范。 

 

十、公司为名下艺人的服务是否会进入商业合作的市场？

公司与艺人合作最好的方式是什么？ 

明星是 IP的来源，经纪公司是 IP衍生产品的服务者，作

为这些艺人的经纪人，公司会为艺人提供全方位的服务，公司

也将在未来几年着力打造新人。 

 

十一、关于 IP的拓展，国内除了与中文在线签署合作外，

是否有开展其他的合作？ 

公司目前还在漫画、小说等领域开展了相关的合作。在条

件合适的时候通过成立合资公司等灵活的形式，让人才充分发

挥自己的优势。 

 

接待过程中，公司接待人员与投资者进行了充分的交流与

沟通，严格按照有关制度规定，没有出现未公开重大信息泄露

等情况，同时已按深交所要求签署调研《承诺书》。 

附件清单 

（如有） 
 

日期 2015年 5月 15日 

 


